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«Газпром» сломал
белорусских переговор-
щиков. По информации
«Завтра твоей стра-
ны», сразу же после воз-
вращения из Москвы ге-
нерального директора
ОАО «Белтрансгаз»
Владимира Майорова,
участвовавшего в пере-
говорах с руководством
российской монополии,
ответственным ведом-
ствам поступило указа-
ние подготовить так
называемый «пессимис-
тичный прогноз» на
2009 год.

Этот вариант прогноза
планируется рассмотреть
на расширенном совеща-
нии Совета министров с
участием Александра Лука-
шенко в первой половине
августа. Все показатели на
следующий год в нем рас-
считываются, исходя из
200 долларов за 1 тыс. куб.
м. природного газа.

Эта стоимость на 60 дол-
ларов (или на треть) больше,
чем предполагалось в «оп-
тимистичном» проекте
бюджета.

Напомним, белорусское
руководство уже рассчита-
ло проект бюджет на следу-
ющий год, исходя из цены
140 долларов за тысячу ку-
бов, и несколько месяцев
пыталось «протащить» эту
сумму на утверждение в
«Газпроме».

— Изначально эта цена
согласована договором, под-
писанным в 2006 году. Исхо-
дя из этих договоренностей,
мы ведем переговоры с Рос-
сией по цене на газ в 2009
году. Мы взяли в расчет эту
цифру – 140 долларов, — ар-
гументировал позицию Бела-
руси в апреле текущего года
вице-премьер Андрей Кобя-
ков.

Однако переговоры не
увенчались успехом. В «Газ-
проме» посчитали, что 140
долларов будет суперльготно
для Беларуси, для которой
комфортная скидка, согласно
тем же договоренностям, не
должна превышать 20% евро-
пейской цены. Поскольку
цена газа для европейцев дав-
но перевалила за 310-320 дол-
ларов за 1 тыс. куб. м., то даже
с учетом скидки цена газа для

Беларуси в любом случае дол-
жна превышать 200 долларов.

Впервые информация о
возможном увеличении цена
на газ до 200 долларов и выше
появилась в мае текущего
года. Сначала ее озвучил во
время видеоконференции
«Москва-Минск» замести-
тель государственного секре-
таря Союза Беларуси и
России Василий Хрол, зая-
вивший буквально следую-
щее: «Следующая цена на газ
будет более 200 долларов по
формуле цены».

В июне посол России в
Беларуси Александр Суриков
в более категоричной форме
заявил на пресс-конферен-
ции, что в 2009 году Беларусь
будет платить за газ 200 дол-
ларов за тысячу кубов.

Судя по всему, иных ва-
риантов не дано.
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Александр Лукашен-
ко считает преступле-
нием некачественную
уборку урожая. Об этом
белорусский президент
сообщил во время поезд-
ки в Брестскую область.

«На фоне глобального
продовольственного кризи-
са, когда о зерне говорят
больше, чем о нефти и газе,
преступно потерять хлеб...
Всех к уголовной ответствен-
ности, кто этого не понима-
ет!.. Пока пару человек не
посадишь, не поймут, —
президент дал понять, что
не будет церемониться с
чиновниками. — Я никого
учить не буду, я начинаю
выполнять обещания».

С момента своего перво-
го избрания на пост прези-
дента в 1994 году Лукашен-
ко традиционно придает
большое значение разви-
тию сельского хозяйства.
На протяжении многих лет
он устраивал селекторные
совещания с чиновниками
и на вертолете вылетал в ре-
гионы с внезапными инс-
пекциями во время уборки
урожая. Сейчас президент-
ский контроль за деятельно-
стью агропромышленного
комплекса осуществляется
с меньшим размахом, но не
ослабляется. Лукашенко
всегда интересуется вида-
ми на урожай, который в
этом году предполагается
собрать в объеме 8,4 млн
тонн. По инициативе прези-
дента в Беларуси уже не-
сколько лет выполняется
программа возрождения и
развития села, которая ба-
зируется на государствен-

ном финансировании агро-
промышленного комплекса.
На днях белорусские неза-
висимые СМИ подсчитали,
что с 2005 по 2007 год в
рамках программы было по-
трачено более 44 трлн бело-
русских рублей, что по ны-
нешнему курсу составляет
более 21 млрд долларов.

«Состояние белорусско-
го сельского хозяйства не
самое худшее, другой воп-
рос, какой ценой оно доста-
лось. На фоне того золотого
дождя, который проливал-
ся на него в последние годы,
действительно было бы пре-
ступным не иметь отдачи»,
— сказал «Времени ново-
стей» бывший завотдела аг-
рарной политики ЦК КПБ,
ныне председатель Конгрес-
са демократических проф-
союзов Александр Ярошук.
Он отметил, что «рентабель-
ность сельского хозяйства в
2007 году была сравнима с

уровнем инфляции, значит,
вряд ли можно утверждать,
что столь значительные фи-
нансовые вливания хорошо
окупаются». По мнению на-
шего собеседника, лучшим
способом повышения эф-
фективности сельского
хозяйства могло бы стать
введение частной собствен-
ности на землю и средства
производства, однако на та-
кой шаг белорусские влас-
ти пока не решаются.

А вот жесткие предуп-
реждения президента в ад-
рес чиновников г-н Ярошук
считает «популистской ри-
торикой»: «На фоне
обострения мирового продо-
вольственного кризиса про-
водится мобилизация насе-
ления для достижения
общей цели. Власть также
показывает, что держит си-
туацию под контролем и
мировая нестабильность на-
шей страны не коснется».
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24 июля закончился
прием заявлений на реги-
страцию инициатив-
ных групп по выдвиже-
нию кандидатов в
депутаты Палаты пред-
ставителей Националь-
ного собрания. По
данным на 23 июля, заре-
гистрировано около 200
инициативных групп.

Такие данные со ссыл-
кой на председателя Цент-
ризбиркома Лидию Ермо-
шину приводит ”БЕЛТА”.

Как сообщил в интервью
”БелаПАН” лидер Партии
коммунистов Белорусской
Сергей Калякин, к 23 июля
окружные избирательные
комиссии зарегистрирова-
ли 36 инициативных групп
кандидатов от Объединен-
ных демократических сил.
По его словам, в общей
сложности документы на
регистрацию инициатив-
ных групп уже подали 94
кандидата из единого спис-
ка ОДС. Наибольшее коли-
чество инициативных

групп — 11 — зарегистри-
ровано у ПКБ. Восемь
инициативных групп заре-
гистрировано у представи-
телей Партии БНФ (подали
21), шесть — у оргкомитета
по созданию общественного
объединения «Белорусская
христианская демокра-
тия», пять — у Объединен-
ной гражданской партии (в
то время как подали заявле-
ния 27), две — у оргкомите-
та по созданию женской
партии «Надзея». Зарегис-
трированы также все четы-
ре инициативные группы
представителей оргкомите-
та по созданию Белорусской
партии труда.

Кроме того, подали доку-
менты на регистрацию
инициативных групп 14
представителей Белорус-
ской социал-демократичес-
кой партии (Грамада). Из-
вестно, что ОДС планируют
выдвинуть по одному кан-
дидату в каждом из изби-
рательных округов.

В состав 46 инициатив-
ных групп по выдвижению
кандидатов в депутаты Па-
латы представителей вошёл

лидер оргкомитета движе-
ния «За Свободу», инициа-
тор кампании «За свобод-
ные выборы», Александр
Милинкевич. Как сообщает
пресс-служба политика, в
ближайшее время Милин-
кевич планирует посетить
35 городов Беларуси, чтобы
принять участие в меропри-
ятиях по сбору подписей в
поддержку демократичес-
ких кандидатов и пообщать-
ся с местными жителями,
обсудить актуальные для
белорусского общества про-
блемы.

По словам Сергея Каля-
кина, «пока процесс регис-
трации инициативных
групп идет нормально, без
нарушений со стороны вла-
стей». «По крайней мере,
отказов в приеме докумен-
тов или отказов в регистра-
ции инициативных групп
не было», — сказал он.

В то же время Лидия Ер-
мошина рассказала БЕЛТА,
что в Центральную комис-
сию уже поступают первые
обращения и жалобы. При
этом большинство из них
являются надуманными.
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Президент США
объявил 24 июля,
что поручил амери-
канским диплома-
там в «недемокра-
тических» странах
поддерживать регу-
лярные контакты с
противниками ре-
жима. По словам
Джорджа Буша,
США поддержива-
ют дело тех поли-
тических заключен-
ных, которые
выступают за де-
мократию на Кубе,
в Беларуси, Иране и
КНДР.

«Недавно я подпи-
сал распоряжение, по-
ручив всем старшим
официальным лицам
США, проходящим
службу в недемократи-
ческих странах, под-
держивать регулярные
контакты с политичес-
кими диссидентами и
д е м о к р а т и ч е с к и м и
активистами», - ска-
зал Буш, выступая с
речью в Вашингтоне,
сообщает РИА «Ново-
сти».

«Мы поддерживаем
Ольгу Козулину. Ее
отец - Александр Козу-
лин - остается в тюрь-
ме в Беларуси за «пре-
ступление», которым
является выставление
своей кандидатуры на
пост президента», - за-
явил в этой связи Буш.

Напомним, экс-
кандидат в президенты
Беларуси Александр
Козулин в 2006 году
был приговорен к 5,5
года лишения свободы
по обвинению в орга-
низации массовых
беспорядков.
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Пытанне пра аднаў-
ленне былога намесніка
старшыні Партыі БНФ
Алеся Міхалевіча будзе
ставіцца на пазачарго-
вым з’ездзе 9 жніўня.

Нагадаем, Алесь Міха-
левіч быў выключаны з
партыі ў чэрвені бягучага
года з афіцыйнай фарму-
лёўкай “за публічную кры-
тыку кіраўніцтва партыі”
пасля інтэрв’ю “Салідар-
насці”.

Як паведаміў намеснік
старшыні Партыі БНФ
Юрась Губарэвіч, пытанне
пра аднаўленне Міхалевіча,
планавалася ставіцца яшчэ
на нядаўнім пасяджэнні
Сойма 19 ліпеня.

— Аднак, напэўна, каб не
дапусціць станоўчага выра-
шэння гэтага пытання,
на пасяджэнне не з’явілася
практычна ўся каманда Бар-
шчэўскага – Вячоркі. Такім
чынам адсутнасць кворуму
не дазволіла паставіць пы-
танне пра аднаўленне, —
патлумачыў Юрась Губа-
рэвіч. — Тым не менш
дыскусія на гэтую тэму ад-
былася. Я папярэдзіў пры-
сутных, што мы будзем
ставіць пытанне па Міхалев-
ічу на бліжэйшым з’ездзе.
На што Баршчэўскі заявіў:
“Калі паўстане пытанне пра
аднаўленне Міхалевіча, я
складу з сябе паўнамоцтвы
старшыні». Фактычна гэта
быў ультыматум, што пац-
вердзіў і сам Баршчэўскі.

На думку Юрася Губарэ-
віча, Лявон Баршчэўскі
такім чынам прапануе дэле-
гатам канчаткова выштурх-

нуць Алеся Міхалевіча з
поля Партыі БНФ, а разам і
ягоных прыхільнікаў у рэгі-
ёнах. Раней з патрабаваннем
аднавіць Міхалевіча выс-
тупілі Рады Гродзенскай,
Віцебскай, Брэсцкай і Магі-
лёўскай абласных арганіза-
цый партыі, а таксама Рады
шэрагу раёнаў і гарадоў.

— Захады Лявона Барш-
чэўскага выклікаюць зане-
пакоенасць, — адзначае
Губарэвіч. — Відавочнае жа-
данне цяперашняга кіраўн-
іцтва скарыстаць тэхнічны
фармат з’езду, калі рэгіёны
будуць рэпрэзэнтаваныя
меншай колькасцю дэлега-
таў. Гэта ставіць і пытанне
ўнутранай легітымнасці
кіраўніцтва партыі, якое ў
выніку можа быць абрана на
гэтым з’ездзе. Усё гэта
толькі прывядзе да непара-
зумення паміж рознымі
плынямі ў партыі.
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Сергей ЗЕНЕВИЧ,
«Завтра твоей страны»

К этому фактически
призвал главный кура-
тор программы и бело-
русского агропромыш-
ленного комплекса,
первый заместитель гла-
вы Администрации пре-
зидента Беларуси Алек-
сандр Попков. По мнению
Попкова, необходимо на-
половину уменьшить
планы по созданию в стра-
не агрогородков. Коррес-
пондент «Завтра твоей
страны» выяснил, сколь-
ко денег в них уже зары-
то за рамками сметы.

Недавнее интервью, ко-
торое дал Первому нацио-
нальному каналу первый
замглавы, включено в Ин-
формационный бюллетень
Администрации президен-

та. Сейчас бюллетень целе-
направленно распространя-
ется среди областной и рай-
онной вертикали.

Необходимость ревизии
программы, предполагаю-
щей значительное умень-
шение заданий по возрож-
дению белорусского села,
Александр Попков аргумен-
тирует «грамотной оптими-
зацией затрат». По мнению
Попкова, столько агрогород-
ков, сколько предполагала
раньше программа возрож-
дения села, оказывается,
Беларуси уже не нужно.

По программе, напом-
ним, планировалось в тече-
ние 2005 -2010 годов
создать в стране 1481 агро-
городков. Александр Поп-
ков считает, что «с учетом
укрупнения хозяйств, если
каждый агрогородок будет
иметь примерно 10-12 тыс.
гектар сельскохозяйствен-
ных угодий, 750-800 агро-
городков будет достаточно,
но их должно быть не более
1000». Пока статус агрого-

родков за 2005-2007 годы
получили 666 населенных
пунктов: 164 – в 2005, 249 –
в 2006, 253 – в 2007 годах.

Инициатива Попкова,
которую сейчас активно пи-
арят в «низах», имеет под
собой четкую и печальную
экономическую основу:
объемы средств, выделяе-
мых в течение последних
трех лет на село, только по
итогам третьего года выпол-
нения программы превыси-
ли план почти на треть. Так,
в 2005 году согласно указу
президента от 25 марта 2005
года №150 планировалось
на эти цели направить 10,1
трл. рублей. Реально было
потрачено 11,8 трл. рублей.
В 2006 году картина еще
хуже – запланировано по
указу 10,5 трл., потрачено
– 14,4 трл. рублей. Про-
шлый год стал «рекордсме-
ном» по выходу за пределы
сметы: изначальный план
11,1 трл., потрачено 18,4
трл. рублей. В общей слож-
ности на село за три года

действия программы было
израсходовано около 45 трл.
рублей. Сумма колоссаль-
ная. Для сравнения: это –
четыре «Белтрансгаза».
При этом тот, кто видел но-
востройки домиков во мно-
гих агрогородках, может
оценить эффективность
этих вложений.

Самое интересное, что в
своем пассаже по поводу не-
обходимости сокращения
количества агрогородков А.
Попков аппелирует к Алек-
сандру Лукашенко. В част-
ности, в его интервью
говорится, что «глава госу-
дарства делал акцент на
уменьшение количества аг-
рогородков». Хотя в марте
2007 года глава государства
подчеркивал, что “програм-
ма возрождения и развития
белорусского села не претер-
пит каких-либо значитель-
ных корректировок».

Вряд ли сокращение ко-
личества агрогородков напо-
ловину является незначи-
тельной корректировкой…

Беларусь продаст нефтепроводы, но оставитБеларусь продаст нефтепроводы, но оставитБеларусь продаст нефтепроводы, но оставитБеларусь продаст нефтепроводы, но оставитБеларусь продаст нефтепроводы, но оставит
себе нефтеперерабатывающие заводысебе нефтеперерабатывающие заводысебе нефтеперерабатывающие заводысебе нефтеперерабатывающие заводысебе нефтеперерабатывающие заводы

Читайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.com

Василий КАШИН,
”Ведомости”

Белорусское прави-
тельство опубликова-
ло план приватизации
госсобственности на
2008-2010 гг. Среди ак-
тивов, с которыми го-
сударство намерено
расстаться в 2009 г.,
нефтепровод «Гомель-
транснефть-Дружба»
и Новополоцкое респуб-
ликанское унитарное
предприятие по транс-
порту нефти «Друж-
ба».

До сих пор Минск не
говорил о намерениях
приватизировать свой от-
резок «Дружбы», по кото-
рому российская нефть
поступает в Европу, гово-

рит Валерий Нестеров из
«Тройки диалог». Реше-
ние выставить «Дружбу»
на продажу может быть
связано с планами России
по строительству БТС-2 и,
как следствие, с возмож-
ным резким снижением
загрузки «Дружбы», счи-
тает он.

В списке отсутствуют
госпакеты акций двух
белорусских НПЗ — Мо-
зырского и новополоцкого
«Нафтана». Беларусь окон-
чательно не отказалась от
приватизации обоих заво-
дов, но не хочет обозначать
сроки, считает руководи-
тель минского аналитичес-
кого центра Ecoom Сергей
Мусиенко.

Белорусские власти за-
являют, что намерены ин-
дивидуально подходить к
продаже каждого пред-
приятия. «У директоров
некоторых заводов есть
опасения, что российский

капитал придет и все
скупит. Но мы этого допус-
кать не будем», — заяви-
ла агентству БЕЛТА
начальник управления
Фонда госимущества Бе-
ларуси Ирина Барковская.
Первоначально на прода-
жу будут выставляться
пакеты акций в 25%, а за-
тем доля частного инвес-
тора в предприятии может
постепенно расти, говорит
она.

Наибольшего числа
предприятий (143) лишит-
ся минтранс. Среди них
преобладают автобусные и
автомобильные парки, есть
ремонтные предприятия
«Белорусской железной до-
роги», строительное пред-
приятие «Белавтострада»,
Белорусское речное и мор-
ское пароходства, Пинский
и Гомельский судострои-
тельные заводы, авиаре-
монтный завод в Орше. Бу-
дут приватизированы 109

предприятий минпрома,
включая МАЗ и Минский
моторный завод, Барано-
вичский автоагрегатный
завод, БелАЗ, «Белгазтех-
нику», «Гомсельмаш»,
Минский завод автомати-
ческих линий.

На продажу будут выс-
тавлены 12 предприятий
белорусского ВПК, в том
числе производители и раз-
работчики автотехники —
Минский завод колесных
тягачей, «Волатавто», а так-
же средств связи и электро-
ники — «Лёс», «Агат-сис-
тем», КБ «Радар», Минский
э л е к т р о м е х а н и ч е с к и й
завод. Белорусский ВПК
интересен российским экс-
портерам вооружения, они
могут быть задействованы в
программах модернизации
оружия для иностранных
заказчиков, говорит Кон-
стантин Макиенко из Цент-
ра анализа стратегий и тех-
нологий.
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Правительство Бела-
руси утвердило план при-
ватизации на 2008 - 2010
годы. Известен и перечень
открытых акционерных
обществ, акции которых
будут проданы в бли-
жайшие годы. Всего за
этот период должны
быть приватизированы
более 500 предприятий,
акции которых находят-
ся в собственности госу-
дарства. Белорусский
Конгресс демократичес-
ких профсоюзов высту-
пил с требованием прове-
сти справедливую и
честную приватизацию,
от которой выиграют не
избранные, а весь белорус-
ский народ. В своем
обращении независимый
профцентр перечислил
требования, которые не-
обходимо соблюсти для
того, чтобы приватиза-
ция прошла открыто и не
привела к порождению
криминала и коррупции.

Заявление Совета
БКДП

Страна на пороге массо-
вой приватизации. Первы-
ми и главными требования-
ми её осуществления долж-
ны стать открытость,
гласность и прозрачность
процесса. Похоже, что бело-
русская власть руководству-
ется прямо противополож-
ными принципами. В
прошлом году никто так и
не узнал, кто и на каких ус-
ловиях приобретал Минс-
кий мотовелозавод и опера-
тора мобильной связи
«VELCOM».

История повторяется
уже в текущем году. Пра-
вительство оглашает свои
планы по приватизации со-
тен белорусских предприя-
тий, в том числе и таких
стратегических как МАЗ,
но при этом откровенно иг-
норирует мнение обще-
ственности страны.

От имени членов незави-
симых и свободных проф-

союзов, действующих на
предприятиях различных
отраслей экономики, мы
выступаем с резким осуж-
дением порочной практики
закрытости и непрозрачно-
сти осуществления прива-
тизации и предупреждаем
об ответственности тех, кто
стремится осуществить
этот важнейший процесс
кулуарно, за закрытыми
дверями, в обход рабочих и
за счёт интересов рабочих.

Мы предупреждаем, что
преднамеренное сокрытие
информации об условиях
продажи и потенциальных
владельцах наших предпри-
ятий является прямым на-
рушением Конституции и
законов страны, и рано или
поздно виновные за это
ответят. Поскольку закры-
тость и непрозрачность при-
ватизации - прямые предпо-
сылки к порождению
криминала и коррупции.

Осознавая ответствен-
ность перед членами своих
профсоюзов, всеми трудя-
щимися Беларуси, как
представители единствен-
ного независимого профсо-
юзного центра страны, мы
требуем от властей предос-
тавления полной информа-
ции обо всех планах и дета-
лях приватизации.

Мы требуем обнародова-
ния списков подлежащих
акционированию и прива-
тизации предприятий, рас-
смотрения их в Националь-
ном совете по трудовым и
социальным вопросам
(НСТСВ).

Мы требуем предостав-
ления исчерпывающей ин-
формации о потенциальных
владельцах, кто и на каких
условиях собирается приоб-
ретать наши предприятия,
как намерен решать жиз-
ненно важные проблемы со-
хранения рабочих мест и
социальных гарантий.

Мы требуем предостав-
ления бизнес-планов,
проведения тендеров при
продаже предприятий,
включения в комиссии при
их проведении наших пред-
ставителей.

Мы обращаемся ко всем
рабочим, ко всем членам

профсоюзов и профсоюзным
активистам, в том числе и
не входящих в АП БКДП
профсоюзов.

Дорогие друзья! Насту-
пает один из наиболее ответ-
ственных моментов в нашей
жизни. От того, как мы себя
поведём в процессе прива-
тизации, в буквальном
смысле зависит наша судь-
ба и судьба наших семей,
наших детей и внуков на
многие десятилетия впе-
рёд.

Мы не должны допус-
тить такого развития собы-
тий, когда, однажды
проснувшись, вдруг обнару-
жим, что страна уже распро-
дана, и её хозяевами стали
люди, чьи местонахожде-
ние и интересы весьма да-
леки от интересов Белару-
си и её народа. Судя по
развитию ситуации, такая
опасность является, увы,
вполне реальной.

Наш независимый
профцентр, осознавая суро-
вую, но неизбежную необхо-
димость приватизации, не
выступает против её прове-
дения. Смена владельцев
наших предприятий для
рабочего человека - это но-
вые вызовы, но и новые воз-
можности. Наглядное под-
тверждение тому - уровень
среднемесячной оплаты
труда белорусов, где, как
известно, всем в экономике
заправляет государство. Он
едва достигает 400 долла-
ров, тогда как в России - уже
700, Литве - 1000, Польше -
1400.

Однако трудящиеся дол-
жны постоянно помнить,
что любой владелец произ-
водства, будь то государство
или частник, никогда не
станет ставить интересы ра-
бочих выше, чем свои
собственные, всегда будет
стремиться к усилению эк-
сплуатации людей наёмно-
го труда. Поэтому у нас при
любом хозяине и при любой
ситуации, особенно такой
судьбоносной, как привати-
зация, нет иного инстру-
мента в защите своих прав,
как профсоюзы.

Не верьте обещаниям и
заверениям, что за вас по-

думают, и ваши интересы
при смене владельца пред-
приятия власть непременно
учтёт. Это не более чем ли-
цемерие. Если было бы дей-
ствительно так, то от вас не
стали бы скрывать информа-
цию о происходящем. Если
бы руководствовались ваши-
ми интересами, не стали бы
предусмотрительно, с при-
целом на будущую прива-
тизацию, набрасывать на
вашу шею контрактную
удавку, отбросив в одноча-
сье Беларусь в мрачные
времена средневековья и
превратив рабочих в бессло-
весных рабов. Не забывайте
горьких уроков истории, не
позволяйте в очередной раз
себя обманывать.

Помните, что, только
объединившись, можно от-
стоять свои права в этот ре-
шающий период. Знайте,
что только объединение в
подлинно независимые
профсоюзы позволит
добиться цели и не даст воз-
можности превратить при-
ватизацию в очередной гра-
бёж и провести её за счёт
рабочих.

Помните и знайте, что в
стране есть подлинно неза-
висимая организация тру-
дящихся - Белорусский
Конгресс демократических
профсоюзов (БКДП), после-
довательно и неуклонно от-
стаивающая ваши права и
интересы, неизменно гото-
вая помогать вам в вашей
борьбе. Мы для вас открыты
всегда и будем рады помочь
каждому, кто к нам обратит-
ся, в любом уголке нашей
любимой Беларуси.

Нашими общими лозун-
гами должны стать:

Не дадим распродать и
разграбить страну!

Отстоим совместными
усилиями справедливую и
честную приватизацию, от
которой выиграют не из-
бранные, а весь белорусский
народ!

Вместе мы победим!
Совет АП БКДП
г. Минск, 22 июля 2008

года
Для контактов:
Тел./факс: +375 17 214

89 05; + 375 17 214 89 06:
Тел: +375 17 249 31 79;
E-mail: bcdtu@mail.ru
www.bkdp.org
п/адрес: ул. Якубова, 80-

80, 15 этаж, 220095, Минск,
Беларусь
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Члены инициатив-
ной группы по сбору
подписей за возврат
льгот на проезд обра-
тились в суд Московс-
кого района и к проку-
рору города Минска с
жалобой на неправомер-
ные действия столич-
ных властей.

Напомним, Мингорис-
полком не разрешил ини-
циативной группе провес-
ти учредительное
собрание, без которого ак-
тивисты не могут присту-
пить к сбору подписей под
обращением к парламента-
риям с просьбой внести
изменения в законода-
тельство, чтобы вернуть
льготы на проезд пенсио-
нерам, ветеранам, студен-
там и школьникам.

Заявители, среди кото-
рых лидер Белорусского
профсоюза работников ра-
диоэлектронной промыш-
ленности (РЭП) Геннадий
Федынич, активисты
профсоюза РЭП Игорь
Комлик, Владимир Страх
и Николай Похабов, отме-
тили в жалобе, что доку-
менты с просьбой о прове-

дении собрания были по-
даны в исполком строго в
соответствии с требовани-
ями Закона «О массовых
мероприятиях в Респуб-
лике Беларусь». Об этом
свидетельствует и тот
факт, что документы были
приняты к рассмотрению.
Если бы они были оформ-
лены неправильно, то, со-
гласно Закону о массовых
мероприятиях, организа-
торам было бы отказано в
приёме заявления.

Тем не менее, объяс-
няя причину отказа, го-
родские власти указали
лишь на неправильное
оформление документов.
Таким образом, делают

вывод заявители, отказ в
проведении собрания был
сделан необоснованно и
незаконно.

Заявители просят при-
нять меры прокурорского
реагирования к должнос-
тным лицам Мингориспол-
кома, обязывающие их от-
менить решение об отказе
и разрешить проведение
собрания инициативной
группы граждан.

Напомним, в январе
этого года профсоюз РЭП
выступил с инициативой
вернуть льготный проезд
ветеранам труда, пенсио-
нерам, школьникам и сту-
дентам. Профсоюзные ак-
тивисты обратились к

гражданам страны с пред-
ложением собрать 50 ты-
сяч подписей и потребо-
вать у депутатов внести
изменения в законода-
тельство. Инициатива
профсоюза нашла широ-
кую поддержку. Сотни
людей выразили желание
участвовать в кампании по
возврату льгот. Многие со-
гласились стать членами
инициативной группы. 26
июня была подана заявка
на проведение учредитель-
ного собрания инициатив-
ной группы, которая пла-
нирует заняться сбором
подписей. Мероприятие
было назначено на 13
июля. Профсоюз предло-
жил властям три возмож-
ных места проведения:
Международный образо-
вательный цент (админи-
страция центра дала
согласие на проведение со-
брания), парк имени
50-летия Октября и, по
словам председателя проф-
союза Геннадия Федыни-
ча, совсем неприемлемый
вариант – площадь Банга-
лор. Однако ни одно из
предложенных мест не ус-
троило городские власти.

www.praca-by.info
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Председатель Бело-
русского Конгресса де-
мократических профсо-
юзов Александр Ярошук
на днях был приглашен в
милицию и в налоговую
инспекцию. А 23 июля
налоговики предупреди-
ли Конгресс о готовящей-
ся проверке организации.
Лидер независимого
профцентра не исключа-
ет у этих событий поли-
тического подтекста.

Налоговая инспекция
по Центральному району

города Минска потребовала
от Александра Ярошука и
его супруги-пенсионерки
предоставить декларацию о
доходах и имуществе за
2006-2007 годы, - пишет
сайт БКДП. Сразу вслед за
этим участковый инспектор
позвонил лидеру профцен-
тра и попросил встретиться
под предлогом того, что
Александр Ярошук, якобы,
мог быть участником или
очевидцем дорожно-транс-
портного происшествия,
произошедшего в районе
поселка Привольный 18
сентября прошлого года. По
словам Александра Ярошу-

ка, вызывает недоумение,
почему расследование ДТП
не проводилось по «горячим
следам», а спохватились
работники милиции лишь
спустя почти год.

Лидер БКДП считает,
что факты внимания со сто-
роны правоохранительных и
фискальных органов сами
по себе не выглядят необыч-
но, но в совокупности они
наводят на определенные
размышления.

- В этих событиях, с
моей точки зрения, нельзя
исключать политического
подтекста. Не секрет, что
многих сегодня беспокоит

укрепление позиций БКДП
как независимого профцен-
тра внутри страны и за ее
пределами. Далеко не всем,
вероятно, нравится, что
наша организация стала ре-
альным политическим
фактором, способным серь-
езным образом влиять на
характер отношений бело-
русских властей с Между-
народной организацией
труда (МОТ) и Европейским
Союзом. Возможно, в связи
с этим и возник соблазн
слегка надавить на меня, —
предположил лидер БКДП.

Читайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.com
www.praca-by.info
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УУУУУчителей в Беларуси начинают сокращатьчителей в Беларуси начинают сокращатьчителей в Беларуси начинают сокращатьчителей в Беларуси начинают сокращатьчителей в Беларуси начинают сокращать
Надежда БЕЛОХВОСТИК,
”Комсомольская правда
в Белоруссии”

Школы получили
новые учебные планы,
по которым работы
хватит не всем педаго-
гам.

— Наша классная, кото-
рую мы сами выбрали для
детей, уходит из гимназии,
— в редакцию дозвонились
родители, дети которых
учатся в одной из матема-
тических гимназий Минс-
ка. — А еще из школы
уходят замечательные педа-
гоги-пенсионеры!

Новые учебные планы в
школы пришли в середи-
не этой недели. Сейчас ру-
ководство большинства

школ подсчитывает часы,
распределяет нагрузки.
Неделю назад Минобразо-
вания утверждало, что
массовых сокращений
учителей в профильных
школах не будет. Мол,
часы, которые отводились
на углубленное изучение
предметов, останутся, но
перейдут на факультати-
вы.

— Не уверена, что мы
сохраним наш профиль за
счет тех часов факультати-
вов, которые нам дали, —

призналась директор одной
из теперь уже бывших школ
с углубленным изучением
английского языка.

— А учителей сокра-
щать будете?

— Они сами уходят.
Наши «англичане» все лето
искали работу. Уходят луч-
шие — в банки, фирмы, ту-
ристические агентства…

Но есть школы, которые
нашли плюсы в новой сис-
теме работы.

— Мы подсчитали — и
спокойны: все учителя у
нас останутся, — говорит
директор знаменитой фи-
з и к о - м а т е м а т и ч е с к о й
школы №19 Георгий ЛЯ-
ХОВИЧ. — Нагрузки
уменьшатся, но будут боль-
ше ставки. А факультати-
вы, мы подумали, не худ-
ший вариант. Ведь в нашу
школу дети приходят из
ближайших домов, не все

тянут серьезную нагрузку
по математике и физике.
На факультативах на них
не будет давить мысль об
оценке, заниматься они
смогут в свое удоволь-
ствие.

— А если эти дети вооб-
ще перестанут ходить на
факультативы, учителя по-
теряют часть зарплаты?

— Вовсе нет. На факуль-
тативе должно быть не мень-
ше пяти детей. Так что в
одном классе учитель мо-
жет заниматься даже с тре-
мя группами.

Но сначала родители
должны будут написать за-
явления о том, какие фа-
культативы будет посещать
их ребенок. А это, судя по
всему, им предстоит ближе
к началу учебного года. Тог-
да и станет понятно, что ос-
танется от профильного обу-
чения.

На некоторых факультетах цены заНа некоторых факультетах цены заНа некоторых факультетах цены заНа некоторых факультетах цены заНа некоторых факультетах цены за
обучение подскочили почти на миллионобучение подскочили почти на миллионобучение подскочили почти на миллионобучение подскочили почти на миллионобучение подскочили почти на миллион
Виталина ГРАХОВСКАЯ,
Еврорадио

Только за последний
год цены за обучение в
БГУ повышались 4 раза.
По словам ведущего спе-
циалиста отдела орга-
низации платного обра-
зования университета
Виктории Михнюк, са-
мый большой скачок цен
произошел на факульте-
те журналистики, био-
логическом и географи-
ческом факультетах.

Говорит Виктория Мих-
нюк:

“В группе биологичес-
кий факультет и географи-
ческий по сравнению с про-
шлым годом самое высокое
подорожание. На 968 500
рублей. В этом году подоро-
жание было в связи с изме-
нением тарифной ставки
первого разряда. И связано
с изменениями в законода-
тельстве об установлении
ежемесячных доплат за
учёные степени и звания.
Огромное подорожание”.

По словам Виктории
Михнюк, Министерство
образования 4 раза за год
присылало в университет
приказы об увеличении
выплат. Поэтому заведе-
ние и вынуждено было
увеличивать цены за обу-
чение, чтобы были день-
ги на выплаты. Конечно,
найти такую сумму могут
не все. Поэтому оплату
сделать можно постепен-
но. Говорит Виктория
Михнюк:

“Первый курс, который
зачисляется, платит три
раза в год. Первая оплата
составляет 50%. Следую-
щие — 20% и 30%. А для
следующих курсов оплата
разбивается на 4 этапа, то
есть, 30%, 20%, 20% и
30%. То есть, как было до
этого, так и остаётся”.

Кроме того, за обучение
можно заплатить, взяв кре-
дит на 5 лет. Об этом Евро-
радио рассказали в “Белин-
вестбанке”:

“Это может быть потре-
бительский кредит без ука-
зания целей, для чего нуж-
ны деньги. Он дается на срок
до 5 год. Для выдачи креди-
та необходимы будут два
поручителя”.

В Институте управления
и предпринимательства
цены за обучение значи-
тельно более низкие, чем в
БГУ — всего около
1.900.000. Цены на таком
уровне там держат приказы
правительства, говорит бух-
галтер института Виктор
Скурат:

“У нас разделения по
факультетам — где боль-
ше, где меньше — нет. По-
тому что везде одинаково
учат людей. И у нас опла-
та за обучение идёт в за-
висимости от расходов,
которые мы несём. Если
мы и повышаем, то только
на основании решений
правительства. Каждый
год правительство издает
постановление, чтобы раз-
решить, например, в свя-
зи с инфляцией повышать
цену товаров и услуг на оп-
ределённый процент. На-
пример, мы в прошлом
году повысили на 0,5% в
месяц”.

Приведём несколько
примеров цен на обучение в
некоторых белорусских ВУ-
Зах. Так, в Белорусском на-
циональном техническом
университете самый доро-
гой факультет — информа-

ционных технологий и ро-
бототехники. Там на неко-
торых специальностях вам
придётся заплатить 3 мил-
лиона 100 тысяч рублей.

На факультете радиофи-
зики и электроники, хим-
факе, механико-математи-
ческом и физическом
факультетах БГУ в прошлом
году надо было платить
2.366.100 рублей, в этом
году — 2.984.900. Обучение
на биологическом и геогра-
фическом факультетах, а
также на истфаке и журфа-
ке в прошлом году стоило
2.523.700 рублей, в этом
году — 3.492.200. Юриди-
ческий и факультет между-
народных отношений —
одни из самых популярных
в БГУ. За год цена там вы-
росла с 3.362.400 рублей до
4.116.600.

Все рекорды бьёт Бело-
русский государственный
медицинский университет.
Так, на лечебном, педиатри-
ческим и медико-профи-
лактическим факультетах
цены на обучение выше 4
миллионов рублей. Еще
больше стоит обучение на
стоматологическом факуль-
тете — 5 миллионов 700
тысяч в год.
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Каков порядок предоставленияКаков порядок предоставленияКаков порядок предоставленияКаков порядок предоставленияКаков порядок предоставления
дополнительного свободного от работы днядополнительного свободного от работы днядополнительного свободного от работы днядополнительного свободного от работы днядополнительного свободного от работы дня
в неделю по новому законодательству?в неделю по новому законодательству?в неделю по новому законодательству?в неделю по новому законодательству?в неделю по новому законодательству?

На вопросы читате-
лей отвечает правовой
инспектор Белорусского
профсоюза работников
радиоэлектронной про-
мышленности Алек-
сандр Королев.

Вопрос: Каков порядок
предоставления дополни-
тельного свободного от рабо-
ты дня в неделю по новому
законодательству?

— Дополнительный сво-
бодный день в неделю пре-
доставляется матери (отцу,
опекуну, попечителю) (да-
лее — родителю (опекуну,
попечителю), воспитываю-
щей (воспитывающему):

— троих и более детей в
возрасте до 16 лет. При этом
следует отметить, что для
этой категории работников
ст. 265 Трудового кодекса
(далее — ТК) предусматри-
вает и второй вариант — в
виде дополнительного сво-
бодного от работы дня в ме-
сяц с оплатой в размере и на
условиях, предусмотренных
в коллективном договоре;

— ребенка-инвалида в воз-
расте до 18 лет. Вторым вари-
антом в этом случае является
один дополнительный свобод-
ный от работы день в месяц с
оплатой в размере среднего
дневного заработка за счет
средств государственного со-
циального страхования.

Если работник одновре-
менно имеет право на допол-
нительный свободный от
работы день в неделю и до-
полнительный свободный от
работы день в месяц, то этот
день предоставляется по же-
ланию работника согласно
одному из оснований.

Свободный день предос-
тавляется родителю (опеку-
ну, попечителю) при усло-
вии, что он занят на работе
каждый день с нормальной
продолжительностью рабо-
чего времени в неделю (пол-
ная или сокращенная), уста-
новленной ст. 112–114 ТК, а
также при условии воспита-
ния и проживания детей
(ребенка-инвалида) в семье.

Например, родитель
(опекун, попечитель) ежед-

невно занят на работе. Сво-
бодный день будет предос-
тавлен при нормальной про-
должительности рабочего
дня: при полной норме (40
часов в неделю) и при сокра-
щенной норме рабочего вре-
мени. Но при этом должно
соблюдаться второе условие
— ребенок ежедневно воз-
вращается домой и не нахо-
дится в круглосуточном
режиме пребывания в уч-
реждении образования.

Свободный день предос-
тавляется в любой день не-
дели по выбору и может быть
использован одним из роди-
телей (опекуном, попечите-
лем) либо разделен между
ними по их усмотрению.

Не допускается перенос
и суммирование свободных
дней в неделю в целях даль-
нейшего предоставления их
в совокупности.

Понятие неполного ра-
бочего времени

Неполным рабочим вре-
менем считается время,
продолжительность которо-
го меньше нормального.

Таким образом, непол-
ное рабочее время является
фактически частью нор-
мальной продолжительнос-
ти рабочего времени, кото-
рое, в свою очередь, может
быть полным или сокращен-
ным. Следовательно, непол-
ное рабочее время может
выступать в качестве части
полного или сокращенного
рабочего времени.

Неполное рабочее время
устанавливается в виде не-
полного рабочего дня или
неполной рабочей недели
(ч. 3 и 4 ст. 118 Трудового
кодекса Республики Бела-
русь, далее — ТК)). Соглас-
но ч. 5 ст. 118 ТК неполное
рабочее время может также
состоять в одновременном
уменьшении норм продол-
жительности ежедневной
работы и числа рабочих
дней в неделю.

При неполном рабочем
дне уменьшается норма про-
должительности ежеднев-
ной работы, установленная
правилами внутреннего тру-
дового распорядка или гра-
фиком работы у нанимателя
(например, вместо 8 рабочих

часов для работника устанав-
ливается неполный рабочий
день продолжительностью в
6 часов).

При неполной рабочей
неделе сокращается число
рабочих дней в неделю (на-
пример, работник вместо 5
рабочих дней при 5-дневной
рабочей неделе работает толь-
ко 2 дня или вместо 6 рабо-
чих дней при 6-дневной рабо-
чей неделе работает 5 дней).

Рабочее время и его ус-
тановленная продолжи-
тельность. Сверхурочная
работа

На практике не так уж
редки случаи, когда работ-
ник выполняет порученную
ему работу за пределами ус-
тановленной продолжитель-
ности рабочего времени. Это
имеет место при сверхуроч-
ных работах, а также при вы-
полнении неурочных работ
работником с ненормирован-
ным рабочим днем.

В контексте сказанного
значение для признания ра-
боты как выполняемой за пре-
делами установленной про-
должительности рабочего
времени имеет определение
рабочего времени как таково-
го, так и его нормальной про-
должительности. Легальные
определения и той, и другой
правовой категории приведе-
ны законодателем в Трудо-
вом кодексе (далее — ТК).

Продолжительность ра-
бочего времени

Рабочим считается время,
в течение которого работник
в соответствии с трудовым,
коллективным договорами,
правилами внутреннего тру-
дового распорядка обязан на-
ходиться на рабочем месте и
выполнять свои трудовые обя-
занности (ч. 1 ст. 110 ТК).

Нормативные положе-
ния, касающиеся нормаль-
ной продолжительности ра-
бочего времени, приведены
в ст. 111 ТК, согласно кото-
рой нормальной признает-
ся продолжительность рабо-
чего времени, равная
полной (ст. 112 ТК) или со-
кращенной (ст. 113 и 114 ТК)
его норме, установленной в
соответствии с гл. 10 ТК.

Таким образом, термин
«нормальная продолжи-

тельность рабочего време-
ни» по смыслу ст. 111 ТК
включает в себя как полную
(общеустановленную) его
продолжительность, так и
виды сокращенной продол-
жительности, предусмот-
ренные ст. 113 и 114 ТК.

Если нанимателем или в
коллективном договоре не оп-
ределена продолжительность
рабочей недели, установлен-
ной ее нормой считается пре-
дельная продолжительность,
предусмотренная ст. 112–
115 ТК (ч. 2 ст. 111 ТК).

(Заметим, что редакция ч.
2 ст. 111 ТК нуждается в опре-
деленном уточнении. Содер-
жащаяся в указанной статье
отсылка должна быть сделана
не к ст. 112–115 ТК, а к ст. 112–
114 ТК. Дело в том, что полная
и сокращенная продолжитель-
ность рабочего времени уста-
новлена ст. 112, 113 и 114 ТК,
тогда как ст. 115 ТК установ-
лено только нормирование про-
должительности ежедневной
работы (смены).

Статья 40 Конституции
Республики Беларусь закре-
пила рабочую неделю про-
должительностью 40 часов.
Конституционная норма
воспроизведена в ст. 112 ТК,
согласно которой полная
продолжительность рабоче-
го времени не может превы-
шать 40 часов в неделю.

Установленная предельная
норма продолжительности
рабочей недели распространя-
ется на всех работников неза-
висимо от вида трудового
договора, опосредующего тру-
довые отношения (заключен-
ного на неопределенный срок,
срочного (в том числе контрак-
та), включая все разновиднос-
ти срочного договора, как-то:
на время выполнения опреде-
ленной работы, на время
выполнения обязанностей вре-
менно отсутствующего работ-
ника, на время выполнения се-
зонных работ); формы
собственности, в условиях ко-
торой организован труд (госу-
дарственная либо частная); ка-
тегорий работников (штатные
либо внештатные, основные
либо совместители); режимов
рабочего времени; систем оп-
латы труда и других особен-
ностей организации труда.
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КОММЕНТАРИИ

«Ваш привет передам дальше –«Ваш привет передам дальше –«Ваш привет передам дальше –«Ваш привет передам дальше –«Ваш привет передам дальше –
своему другу Александру Лукашенко»своему другу Александру Лукашенко»своему другу Александру Лукашенко»своему другу Александру Лукашенко»своему другу Александру Лукашенко»
Александр ГОЛЬЦ,
”Ежедневный журнал”

Если бы Чавеса не
было, его нужно было
бы выдумать. Венесу-
эльский лидер прибыл
в Москву именно тог-
да, когда отечествен-
ные лидеры, заходясь
от чувства собствен-
ного величия, начали
едва ли не ежедневно
трендеть о новой вы-
дающейся роли России
на международной
арене.

То, что происходило на
встрече Медведева с Чаве-
сом, предельно точно опи-
сывается цитатой из «Зо-
лотого теленка». «...К
вице-королю подошел
низкорослый идиот и, до-
верчиво обняв его за та-
лию, сказал несколько
слов на птичьем языке. -
Что? - искательно спросил
перепугавшийся Берлага,
- Эне, бэнэ, раба, квинтер,
финтер, жаба, - явственно
произнес новый знако-
мый.»

Нельзя более точно и
беспощадно спародиро-
вать великодержавные
амбиции Кремля, чем
это сделал венесуэльский
каудильо: «Мы, Россия и
Венесуэла, каждый раз
чувствуем, что мы всё
ближе и ближе друг к
другу … Вы как раз гово-
рили о создании новой
мировой архитектуры. И
я думаю, что это конкрет-
ное усилие как раз явля-
ется частью создания
такой архитектуры – по-
литической архитекту-
ры, геополитической,
экономической архитек-
туры, финансовой, новой
энергетической архитек-
туры, чтобы покончить с
гегемониями, с односто-
ронним подходом и по-

дойти к многополярнос-
ти, к полицентризму».
Эне, бэнэ, раба, одним
словом. А вот о еще одной
заветной мечте Кремля:
«Мы поддерживаем, гос-
подин Президент, то, что
Вы сказали, что рубль
должен превратиться в
мировую валюту. И мы
даже в ОПЕК предложи-
ли покончить с долларом
в переговорах и в торго-
вых сделках по нефти,
мы в Иране это предло-
жили. Пусть рубль станет
ещё одной мировой
валютой, чтобы он стал об-
менной валютой в между-
народных делах, в между-
народных сделках, и это
было бы замечательно».
Квинтер, финтер, жаба.

И, наконец, то главное,
что делает великого вене-
суэльского политика рав-
ным его московским кол-
легам: «Мы, Россия и
Венесуэла, каждый раз
чувствуем, что мы всё бли-
же и ближе друг к другу.
.. Какие 10 лет назад у вас
были золотовалютные за-
пасы? Почти ничего. Вене-
суэла тоже, конечно, в
другом масштабе, но мы
вообще находились на ну-
левом уровне. Мы сейчас
создаём межамериканс-
кий банк с Бразилией, Ар-
гентиной, Эквадором,
Боливией, Уругваем,
Парагваем. Мы сейчас ос-
вобождаем Латинскую
Америку, идёт процесс
освобождения, демокра-
тического, мирного
освобождения, но это осво-
бождение культурное, эко-
номическое, социальное».

Куда там Владимиру
Вольфовичу, который как
ни старается разнуздать-
ся, все равно остается в
рамках, страшно, сказать
европейской (уже отрину-
той российским МИДом)
традиции. Чавес куда
круче. Он, подозреваю,
вполне искренне не видит
никакой разницы между
Медведевым, Путиным и

собой любимым. И в этом
своем восторге Чавес заме-
чательно точно показыва-
ет истинную цену путин-
ским претензиям на роль
великой державы. Всем
нам, крутым парням, по-
везло, говорит он, нефть
сказочно подорожала. Да-
вайте же, пацаны, восполь-
зуемся случаем и пока-
жем козью морду вечно
задирающим нос янки.

Тем более, что я привез
вам привет от Фиделя. А
ваш привет передам даль-
ше – своему другу Алек-
сандру Лукашенко,
который и орден выдал, и
бульвар переименовал, и
целуется взасос. Одним
словом замечательный ин-
тернационал получается,
то ли пятый, то ли шестой:
Куба - Венесуэла – Белорус-
сия – Иран – Северная Ко-
рея – Россия. Да еще Зим-
бабве с Бирмой не забыть.

Творцы российской
в н е ш н е п о л и т и ч е с к о й
стратегии в последнее
время очень любят порас-
суждать о том, что прихо-
дит конец 500-летнему до-
минированию «западной
модели развития» и что
«предметом конкуренции
становятся в том числе
ценностные ориентиры и
модели развития». Пасси-
онарный Чавес прекрасно
продемонстрировал вос-
приятие мира в рамках
«незападной модели»:
«Империя зла – как я ее
называю, угрожает наше-
му народу. Никто не име-
ет права издеваться над
людьми…. И та модель
глобализации, которую
навязывают США, она
лишь привела к увеличе-
нию зла на земле. Нужно
относиться с достоинством
к другим людям. Я нико-
му не угрожаю. Это нам
угрожают. Это нас топчут
ногами. Нам уже 500 лет
не только угрожают, нас
держат на коленях». А вот
и прогноз развития меж-
дународной ситуации:

«Это проклятая импе-
рия (США – А.Г.) в ны-
нешнем веке падет. Точно
падет. На радость всему
миру и на радость своему
народу. США сейчас пыта-
ются создать какой-то про-
тиворакетный щит, у них
самый крупный арсенал
ядерного оружия, военные
базы во всем мире. Неко-
торые из них секретные. Я
думаю, что рано или по-
здно империя перестанет
существовать. И в этом
мире будет достигнуто
равновесие».

Путин с Медведевым
подобно Берлаге стара-
лись ускользнуть из очень
уж крепких объятий это-
го городского сумасшед-
шего. Безуспешно пыта-
лись перейти на «вы»,
говорить на дипломати-
ческо-бюрокртическом
языке. Черта лысого, от
Чавеса не ускользнуть.
Ведь он объявляет мечта-
ния московских геополи-
тиков уже свершившися
фактом: «У России доста-
точно возможностей моби-
лизовать свои самолеты и
корабли в любой части
земного шара. Если они
появятся в Венесуэле, ни-
чего странного в этом не
будет. Здесь мы не гово-
рим о четвертом флоте.
Вот это для нас угроза. А
наших союзников из Рос-
сии мы тепло встретим.
Мы тепло встретим наших
союзников. Если когда-
нибудь российский флот
приплывет в Карибский
бассейн, мы поднимем
флаги, будем бить в бара-
баны от радости… Россия
сегодня превратилась в
одного из самых больших
наших союзников на всей
планете».

От Чавеса не ускольз-
нуть, потому что в его бре-
ду есть ясная система. И
эта система взглядов в
принципе ничем не отли-
чается от тех взглядов,
что исповедует Москва:
квинтер, финтер, жаба.
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